
Газета Донецкого национального технического университета       №№ 3-4 (2311-12) март 2014 г.

ГубернаТор С.а. ТаруТа ВСТреТилСя 
С рекТорами ВузоВ

Сегодня первоочередная задача донецкой областной власти - помочь ре-
гиону сделать экономический рывок и выбраться из кризиса. Для этого не-
обходимо консолидировать все усилия, в том числе  представителей науки.
Об этом на встрече с руководителями высших учебных заведений и научных
институтов сказал губернатор Донецкой области С.А. Тарута.

"Только вместе мы сможем поднять экономику региона и сделать его привле-
кательным для инвесторов. Когда в нас будут инвестировать, это позволит объ-
единить программы западных институтов и Донецкого региона, ведь наш главный
резерв - это интеллект ", - подчеркнул губернатор, обращаясь к присутствующим.

В ходе общения участники встречи рассказали  о существующих проблемах
возглавляемых ими учреждений. Они, в частности, коснулись исследователь-
ской работы, которая проводится в институтах, но ее результаты из-за недо-
статка финансирования не внедряются на производстве.

С. А. Тарута заверил, что приложит максимум усилий для налаживания эф-
фективного сотрудничества между исследовательскими институтами, госу-
дарственными предприятиями региона и областной государственной адми-
нистрацией.

В ДонНТУ состоялась меж-
дународная научно-техниче-
ская конференция «Госу-
дарственное управление ин-
новациями: проблемы, тех-
нологии, перспективы». Ее
организовали Националь-
ное агентство Украины по
вопросам государственной
службы, Донецкие ОГА и обл-
совет, ДонНТУ, Националь-
ная академия государствен-
ного управления при Прези-
денте Украины, университет
Отто-фон-Герике (г. Магде-
бург, Германия), Финансо-
вый университет при прави-
тельстве РФ, Международ-
ная ассоциация институци-
онных исследований. 

На конференцию были
представлены тезисы до-
кладов ученых Беларуси,
Польши, России и Украины. 

В выступлениях участников
конференции рассматрива-
лись вопросы государствен-
ного управления иннова-
циями: теоретико-методо-
логические основы и органи-
зационно-управленческие,
научно-методическое обес-
печение, государственная фи-
нансовая поддержка и эко-
номическое стимулирова-
ние, информационное обес-
печение управленческих
процессов в государствен-
ной деятельности.

Участники конференции
обменялись опытом в сфере
государственного управле-
ния инновациями в Украине
и за рубежом, обсудили про-
блемы, принципы и направ-
ления развития практики и
технологии государственного
управления инновациями.

ГОСУДАРСТВЕННОЕ 
УПРАВЛЕНИЕ ИННОВАЦИЯМИ

На конкурс «Лучший молодой уче-
ный-2013», проводимый Донецкой
облгосадминистрацией, облсоветом и
областным советом молодых ученых,
было представлено 42 научные рабо-
ты, его победителями стали 10 ученых.
Среди них победу в номинации «Тех-
нические науки» одержали выпускни-
ца кафедры «Горные машины» Дон-
НТУ С.А. Китаева, ныне заведующая
научно-исследовательским эксперт-
ным сектором Макеевского государст-
венного научно-исследовательского
института по безопасности работ в гор-
ной промышленности (МакНИИ), и
доцент кафедры «Технология маши-
ностроения» Е.А. Буленков.

Материалы о них читайте 
на 2-й и 3-й стр.

знай наших!

Приглашаем на конкурс бизнес-идей
Инновационный центр поддержки предпринима-

тельства и факультет экономики ДонНТУ информируют
о старте конкурса "Бизнес-идея 2014».

С 17-го февраля по 30 апреля  
Агентство инвестиционного развития Донецкой области

проводит КОНКУРС «бизнес-идеЯ 2014», 
в рамках которого пройдет поиск талантов с яркими, 

уникальными идеями инвестиционных проектов.
Сроки подачи бизнес-идей - с 17.02.14 г. по 21.04.14 г.

Срок рассмотрения поданных конкурсных бизнес-идей
с 21 по 29 апреля.

Объявление победителей конкурса состоится 30.04.14 г. 

В ознаменование 
200-летия Т.Г. Шевченко

9 марта украинский народ отпраздновал 200-ю годов-
щину со дня рождения гениального поэта, художника,
славного народного Кобзаря - Тараса Шевченко. Для того
чтобы почтить память этого великого человека, 2014 год
объявлен годом Т.Г. Шевченко, поэтому мероприятия, по-
священные его юбилею, будут продолжаться по всей
Украине на протяжении всего года.

Сотрудники библиотеки ДонНТУ постарались сделать это
нестандартно, современно, интересно и избежать избитых
форм. Ведь каждое поколение воспринимает поэта с пози-
ций своего времени, и для нынешней молодежи он по-
прежнему близок, а творчество его актуально как никогда. 

Сотрудники библиотеки задолго до 9 марта начали
подготовку празднования юбилея Т.Г. Шевченко. Был
подготовлен цикл мероприятий, которые будут прово-
диться в библиотеке на протяжении всего года. Уже пол-
года мы собираем мысли и отзывы наших читателей о
творчестве поэта. 

Окончание  на 10-й стр.
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Слева направо: Ирина Скринецкая, Иван Железнов, 
Нина Моторная  и Елена Стуканова 

ноВЫе СТиПенДиаТЫ
ПроГрамм  

меЖДунароДнЫХ  
обменоВ на PWT

Замечательное явление
высшей школы последних
лет - студенческая мобиль-
ность. Она позволяет сту-
дентам участвовать во вре-
мя учебы в разнообразных
программах научных и учеб-
ных обменов - от включен-
ного семестрового обуче-
ния до полного магистер-
ского курса в зарубежном
вузе. Однако все програм-
мы мобильности остаются
пустым звуком без спонсор-
ской финансовой поддерж-
ки, поскольку студенчество
никогда не относилось к за-
житочным и финансово не-
зависимым группам населе-
ния. И тем не менее около
двух десятков студентов
польского технического фа-
культета (PWT) ДонНТУ за
последние несколько лет
воспользовались возмож-
ностью участия в междуна-
родных учебных проектах,
финансируемых различны-
ми стипендиальными про-
граммами. Особая гордость
PWT - семь стипендий Лей-
на Киркленда от междуна-
родного фонда Фулбрайта,
которые завоевали наши
студенты за последние семь
лет. Однако фонд Фулбрай-
та финансирует последи-
пломные годичные научные
стажировки и не предусмат-
ривает обучения в магистра-
туре. Летом 2013 года поль-
ское Министерство иностран-
ных дел совместно с Мини-
стерством науки и высшего
образования Польши объ-
явили новую стипендиаль-
ную программу - учредили
стипендии им. Стефана Ба-
наха, всемирно известного
польского математика. Осо-
бенно радует то, что эта

программа рассчитана на
участие студентов преиму-
щественно технических ву-
зов, а это достаточно редко
для большинства таких про-
грамм. В августе были под-
ведены итоги отбора сту-
дентов для этой програм-
мы. В числе 45 счастливцев
оказалось аж четверо на-
ших студентов, прошедших
курс обучения на польском
факультете ДонНТУ. Маги-
странтки ФЭХТ и ФМ Ирина
Скринецкая и Елена Стука-
нова с сентября начали свое
обучение в магистратуре
Шлёнского и Катовицкого
университетов экономики,
магистранты ГГФ Иван Же-
лезнов и Нина Моторная,
начиная с февраля 2014 го-
да, пройдут курс обучения в
магистратуре Университета
природопользования г.
Вроцлава. Все магистранты
примут участие в програм-
ме двойных дипломов, ко-
торая уже несколько лет
реализуется на польском,
немецком и французском
факультетах ДонНТУ.

Стипендии им. Ст. Банаха
существенно облегчат ребя-
там выполнение этой про-
граммы, позволят больше
времени посвящать учебе, а
не решению бытовых про-
блем. Получение магистер-
ских дипломов двух универ-
ситетов - польского и укра-
инского - задача достаточно
сложная, но для наших сту-
дентов выполнимая. Почти
полтора десятка дипломов
магистров польских универ-
ситетов, полученных студен-
тами ДонНТУ за последние
годы, явное тому подтвер-
ждение.

Е. ДАлЕцКАя

награда
как 

стимул 
длЯ 

развитиЯ
В 2007 году Светлана Китаева под руководством про-

фессора В.Г.Гуляева выполнила и на «отлично» защитила
дипломную работу исследовательского характера и была
принята на работу в МакНИИ на должность младшего на-
учного сотрудника лаборатории безопасности горных ма-
шин и комплексов. В 2008 она поступила в заочную аспи-
рантуру МакНИИ, а ее научным руководителем Совет ин-
ститута утвердил профессора кафедры «Горные машины»
В.Г. Гуляева. Под его руководством аспирант С.А. Китаева
выполнила сложные теоретические и эксперименталь-
ные исследования рабочих процессов и виброакустиче-
ских характеристик современных насосных станций. На
основе полученных новых научных и практических ре-
зультатов она в соавторстве с научным руководителем
опубликовала 27 научных работ в специализированных
научно-технических изданиях Украины, России, Болгарии,
Польши, монографию «Виброакустические процессы и
надежность гидроэнергетических установок очистных
комплексов» и получила патент Украины на полезную
модель.

Результаты ее диссертационной работы прошли ши-
рокую апробацию на международных научно-практиче-
ских конференциях специалистов в Украине, России,
Польше, Болгарии, на научном симпозиуме «Неделя гор-
няка» в МГГУ, а в январе 2013 года С.А.Китаева успешно
защитила кандидатскую диссертацию. 

За годы обучения в аспирантуре Светлана Анатольев-
на не только работала над диссертацией, но и повышала
свой профессиональный уровень на различных курсах и
семинарах, что способствовало ее карьерному росту. 

А вот что говорит С.А.Китаева о своем участии в кон-
курсе "Лучший молодой ученый-2013": «На конкурс я от-
правила монографию, посвященную вибрациям шума
высоконапорных насосных агрегатов, используемых на
угольных предприятиях. Считаю, что она пригодится сту-
дентам, проектировщикам, чтобы снизить шум и вибра-
цию, а также инженерам-конструкторам в разработках по
усовершенствованию насосных станций. 

Получение сертификата на денежное вознагражде-
ние даст мне стимул развиваться дальше. Планирую в
этом году начать работу над совершенствованием горно-
го оборудования. Такой интерес к шахтерской тематике
мне привил мой руководитель Владимир Георгиевич Гу-
ляев, за что я ему бесконечно благодарна».

Этот пример, как и многие другие, подтверждает вы-
сокий уровень подготовки кафедрой «Горные машины»
специалистов, способных достойно продолжать тради-
ции своих предшественников в сферах творческой инже-
нерной и научной деятельности для решения актуальных
для угольной промышленности Украины задач создания
надежного и безопасного горно-шахтного оборудования.

О. ШАБАЕв, 
завкафедрой «Горные машины», 

д.т.н., профессор 

ЛАУРЕАТ КОНКУРСА
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Ответ на этот вопрос у доцен-
та кафедры «Технология машино-
строения» Е. А. Буленкова одно-
значный - сами сделаем. Не хуже
японских характеристики у раз-
работанной им автоматический
роторной линии по производст-
ву крепежного материала. Имен-
но эта разработка стала основой
его кандидатской
диссертации, а еще
именно она помог-
ла ему завоевать
звание лауреата кон-
курса "Лучший мо-
лодой ученый До-
нецкой области". 

Вспомните, ка-
ким представля-
лось нам "япон-
ское чудо" в кадрах
кинохроники. Пол-
ностью автомати-
зированный цех,
где работают робо-
ты или какие-то
другие машины, вокруг ни души,
и даже из экономии в нем вы-
ключен свет. У Буленкова его ли-
ния не хуже. То же отсутствие ра-
бочих, та же автоматизация, при
этом линия способна делать сра-
зу до 24 типоразмеров изделий,
а уж свет хочешь включай, а хо-
чешь из экономии, как японцы,
выключи. И никакое это не чудо,
ни японское, ни чье-то другое.
Это целый раздел в науке, посвя-
щенный созданию и внедрению
безлюдных технологий и систем
непрерывного действия. Ведет
этот раздел и Донецкий нацио-
нальный технический универси-
тет, который, как один из старей-
ших и авторитетнейших вузов
Украины, конечно же, не мог не
развивать это важное направле-
ние. 

Под руководством своего на-
ставника доктора технических
наук, профессора А. Н. Михайло-
ва Буленков сосредоточился на
создании роторной системы по
производству крепежного мате-
риала. Крепежный материал - ка-
залось бы, эка невидаль, а как до
дела доходит, так выясняется, что
без него ни шахтер, ни машино-
строитель, ни приборостроитель
шагу ступить не могут. Одних
винтов, например, они, бывает,
до тонны закупают, рассчитыва-
ясь за них звонкой монетой. 

Да только накладно это - заку-
пать на стороне крепеж. Вот и

стали заводы, в том числе и до-
нецкие, делать его сами, закупив
специальные установки. И все бы
хорошо, если бы эти самые уста-
новки каждый раз не приходи-
лось перенастраивать с одного
изделия на другое. Свое решение
этой проблемы и предложил 
Е.А. Буленков. Сегодня он готов

промышленникам выдать разра-
ботку собственной роторной ли-
нии, способной в безлюдном ре-
жиме делать тот же крепеж сразу
по 24 типоразмерам. На одну из
пяти машин молодой ученый да-
же патент Украины получил. В це-
лом же линия и с термообработ-
кой изделий, и с комплексной ме-
ханизацией вполне гарантирует и
высокую производительность, и
безусловное качество продукции. 

Не очень-то надеясь на поло-
жительный ответ, спрашиваю,
можно ли его линию увидеть в
металле? Типичная картина - нет
такой линии в металле. Украин-
ским предприятиям куда спод-
ручнее купить ее за рубежом. С
нашим изобретением намучишь-
ся, утрясая и согласовывая да вы-
бивая массу всяких разрешений. 

- А кроме того, разработок
отечественных ученых промыш-
ленники часто просто не знают.
Наука и производство идут, как
корабли в море, параллельным
курсом, не пересекаясь друг с
другом. Вот почему про японское
чудо у нас знают больше, чем про
работы отечественных авторов.
Бывает, до курьезов доходит: по-
купает промышленник нечто
иностранное, привозит домой, а
это оказывается наша же разра-
ботка, причем ее создатели в ин-
ституте через дорогу работают.
Конфуз, да и только. 

Николай КОРСУНЬ

«ДОНЕЦКИЙ ПОЛИТЕХНИК»март 2014 г. 3 ñòð.

ЛАУРЕАТ 
КОНКУРСА

сами сделаем
или ЯПонцев Позовем?

Среди студентов-выпускников бытует
мнение, что по окончании пятого курса их
ждут мучительные поиски работы, бесконеч-
ные отказы и закрытые двери. Но эту стра-
шилку придумали сами студенты. Ведь пра-
вило: «Стучитесь - и вам откроют!» еще никто
не отменял. 

Опыт Даши Гущиной, бывшей студентки
группы ТХВ -12с ФЭХТ, доказал, что упорство,
огромное желание и целеустремленность
дают возможность получить работу еще в
студенческие годы. По окончании четвертого
курса она должна была пройти технологиче-
скую практику. Так как специальность ТХВ
связана с высокомолекулярными соедине-
ниями (взрывчатые вещества), то практику
нужно было проходить на ДКЗХИ. Естествен-
но, Даше хотелось немного другого. Составив
резюме, студентка начала стучаться в двери
предприятий Донецка. Но они закрывались,
не успев открыться. За спиной остались ДМЗ,
«Геркулес», «Киев-Конти» … Даша стала от-
чаиваться - неужели без связей или рекомен-
даций невозможно попасть даже на бесплат-
ную практику? 

Следующим на ее пути было ОАО «АВК».
Девушке удалось пройти через проходную,
попасть в отдел кадров, поговорить с менед-
жером по персоналу и… Разрешение на прак-
тику было в кармане! Сентябрь открыл Даше
настоящие рабочие будни сотрудников заво-
да. Планерки, цех по производству конфет,
лаборатория и строгое начальство были стан-
дартным набором того, с чем студент встре-
чается впервые. Практику девушка защитила
в университете на «отлично» и продолжила
обучение. 

Ей казалось, что своей цели она не достиг-
ла - работу не получила, да и по определе-
нию студентка технического вуза не могла
стать сотрудником пищевого концерна. Но ее
зимняя сессии закончились экзаменом и на
предприятии. Благодаря упорству и серьез-
ному подходу к делу Даше предложили ра-
боту инженера-технолога на линии глазиро-
вания конфет, причем она обошла в конкурсе
даже выпускников Донецкого торгового уни-
верситета по специализации «Пищевая про-
мышленность». И хотя девушке еще предстоя-
ли подготовка и защита диплома, она не по-
боялась трудностей и успешно совместила
учебную и профессиональную деятельность.
Как говорит сама Даша, залогом ее неболь-
шого жизненного успеха явились четкая цель
и огромный труд, чтобы ее достичь. 

Анна АзЖЕУРОвА, 
выпускница ФЭХТ

Стучитесь 

- и вам 

откроют!

ТРУдОУСТРОйСТвО

март 2014 чб:Layout 1  20.03.2014  14:06  Page 3



ДонНТУ – универси-
тет с 93-летней ис-

торией, давними тради-
циями, большими дости-
жениями. Так говорят о
нашем вузе, и это – чистая
правда. За годы его дея-
тельности подготовлены
десятки тысяч выпускни-
ков, которые успешно
трудились или трудятся
сейчас на предприятиях, в
организациях и учрежде-
ниях нашей страны и за-
рубежья. Многие достиг-
ли больших высот в своей
(и не только) сфере дея-
тельности. Часть выпуск-
ников принимает реше-
ние не расставаться со
своей альма-матер и
после окончания вуза не
покидают его, занимаясь
преподавательской и на-
учной деятельностью, а
некоторые составляют в
университете целые ди-
настии. Мы внимательно
следим за судьбами, до-
стижениями, победами
выпускников и по праву
гордимся ими - ведь
именно мы стояли у исто-
ков их профессионально-
го становления. И если к
нам со временем прихо-
дят учиться дети наших
выпускников – значит, мы
свою работу делаем каче-
ственно.

Одной из востребован-
ных специальностей на
сегодняшний день являет-
ся профессия энергетика.
Для многих она стала жиз-
нью. В 2013 году в ПАО
«Донбассэнерго» на одно-
го «Заслуженного энерге-
тика Украины» стало бо-
льше. Это почетное зва-
ние к профессиональному
празднику присвоили ди-
ректору Старобешевской
ТЭС, выдающемуся вы-
пускнику электротехниче-
ского факультета нашего
вуза Александру Нико-
лаевичу МАКСИМЕНКО
(1977 г., специальность
«Электрические станции»).

Несмотря на его боль-
шую занятость, нам все
же удалось пообщаться с
ним. 

- Александр Николае-
вич, мы поздравляем
Вас с заслуженной на-
градой. Скажите, что
для Вас значит быть
энергетиком?

- Я из семьи потом-
ственных энергетиков:
отец всю жизнь прорабо-
тал на электростанции, в
сфере энергетики работа-
ли старшая сестра и дядя.
Поэтому для меня вопрос
о выборе профессии даже
не стоял. В ДПИ на специ-

альность «Электрические
станции» я поступал осо-
знанно. Учился самостоя-
тельно, мои родители да-
же не знали, где находит-
ся институт. По окончании
ДПИ, которому я искрен-
не благодарен за знания,
умения, опыт, получен-
ные за годы учебы, я при-
шел в профессию с боль-
шим желанием работать.

Конечно же, я нисколь-
ко не умаляю достоинств
других профессий, но мне
кажется, что моя – самая-
самая! Энергетики дают
людям возможность поль-
зоваться всеми благами,
которые изобрело чело-
вечество, облегчают жизнь
и производственные про-
цессы, создают комфорт. 

Сейчас мой личный
трудовой стаж составляет
уже 37 лет, но поверьте, я
до сих пор стараюсь рабо-
тать с юношеским энтузи-
азмом, вкладывая в свою
профессию душу. Я очень
люблю то дело, которым
занимаюсь.

- Вы сейчас возглав-
ляете одну из лучших
ТЭС в Украине – Старо-
бешевскую. Что измени-
лось на станции с Ва-
шим приходом?

- Я пришел работать
на электростанцию в 2010
году. Это было непростое
время для предприятия:
технико-экономические
показатели были низки-

ми, а уровень аварийно-
сти высоким. Износ обо-
рудования не позволял
станции стабильно и эф-
фективно работать. Я на-
чал свою работу с прове-
дения капитальных ре-
монтов, которые вскоре
позволили вывести пер-
вый блок в реконструк-
цию. Эта и последующая
работа, в том числе и еже-
годные ремонтные кам-
пании, дали положитель-
ный результат: к 2013 году
мы перевыполнили пла-
новые показатели.

Старобешевская ТЭС
сегодня – действитель-
но одна из лучших в
Украине. Ее работники
сделали все, чтобы вы-
полнить поставленные за-
дачи. И то звание, кото-
рое мне присвоили, – это
заслуга всего коллектива
станции, способного вы-
полнять взятые на себя
обязательства, квалифи-
цированную и надежную
работу в отечественной
энергосистеме. 

- А что бы Вы поже-
лали нашим студен-
там?

- Сначала хочу обра-
титься к вам, дорогие 
преподаватели. Примите
слова глубокой благодар-
ности за ваш нелегкий
труд, здоровья вам, твор-
ческих успехов, продол-
жайте ещё долгие годы
готовить хороших специа-
листов для нашей про-
мышленности.

А молодежи хочется
пожелать без устали обо-
гащаться все новыми зна-
ниями. Конечно, сейчас
молодое поколение бо-
лее прагматичное, чем
были мы в свое время.
Для большинства матери-
альные блага часто заме-
няют моральные и духов-
ные ценности. Да, мате-
риальная составляющая
очень важна в жизни. Но
все равно без любви к
профессии – и это не
громкие слова – нельзя. А
материальные блага при-
дут, если человек будет
постоянно расти как про-
фессионал. 

Поэтому, уважаемые
друзья, учитесь! Все, что
вам преподносят препо-
даватели, слушайте вни-
мательно – в любой мо-
мент это может приго-
диться. Помните, чтобы
стать настоящим профес-
сионалом нужно посто-
янно, круглосуточно рабо-
тать над собой. Здесь
нельзя просто забыть обо
всем и начать следующий
день с чистого листа. Что-
бы стать настоящим про-
фессионалом, мало ста-
вить себе целью толь-
ко достижение карьеры,
нужно обязательно по-
стичь профессию, прикла-
дывать усилия, трудиться,
качественно выполнять
свою работу –  и тогда все
получится. 

За энергетикой – буду-
щее, а будущее – это вы!
Ждем вас на нашей Ста-
робешевской ТЭС.
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Заслуженный 
энергетик 
Украины
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МЕРЕЖИВО ЇЇ ЖИТТЄВОЇ ДОЛІ ЮвІЛЯР
У ці весняні теплі квітне-

ві дні, коли земля і природа
прокидаються від зимово-
го сну, святкує свій ювілей
шанована всіма людина,
відданий своїй справі кан-
дидат філологічних наук,
доцент кафедри українсь-
кої і російської мов Дон-
НТУ, викладач від Бога і
просто чарівна жінка – ла-
риса василівна ШАвлАК.
Її життєва доля осяяна лю-
бов’ю до своєї родини,
добром, мудрістю й спра-
ведливістю у ставленні до
колег та студентів.

Непомітно пройшли 40,
часом нелегких, але таких
творчих, незабутніх, напов-
нених любов’ю до студен-
тів, до улюбленої справи,
років викладацької праці
на нашій кафедрі. Великий

життєвий і педагогічний
досвід має надзвичайно
обдарований завідувач під-
готовчим відділенням для
іноземних громадян Дон-
НТУ, яка уже 15 років живе
проблемами й досягнення-
ми іноземних студентів цьо-
го навчального підрозділу
університету. 

Л.В. Шавлак викладає
профільні дисципліни ка-
федри «Російська мова як
іноземна», «Українська мо-
ва за професійним спряму-
ванням». На початку 90-х
років вона запровадила
спецкурс «Ділова українсь-
ка мова». За підтримки Ла-
риси Василівни на кафедрі
працює Школа молодого
спеціаліста для викладачів,
які не мають достатнього
досвіду. 

Матеріали наукової пра-
ці Лариси Василівни були
представлені на багатьох
всеукраїнських і міжнарод-
них науково-практичних
конференціях. Наша шанов-
на колега займається і ви-
давницькою діяльністю. ЇЇ
викладацьку роботу втілено
у навчальні посібники, ме-
тодичні рекомендації і ме-
тодичні вказівки. Протягом
багатьох років Л.В.Шавлак
була головою і членом
предметної комісії з укра-
їнської і російської мов на
вступних випробуваннях у
ДонНТУ. У 2011-2013 роках
вона брала участь у роботі і
організації Всеукраїнської
студентської олімпіади з
дисципліни «Українська мо-
ва як іноземна». Л. В. Шав-
лак веде активну громадсь-

ку діяльність, займається
позааудиторною роботою з
іноземними студентами.

Ми любимо, поважаємо
і шануємо Ларису Василівну,
завжди йдемо до неї за по-
радами, словами підтрим-
ки. Талановита, розумна, то-
лерантна, життєрадісна, ви-
моглива і водночас людяна,
вона живе в світі студент-
ських мрій і бажань, викла-
дацьких турбот і проблем.

Колектив кафедри укра-
їнської і російської мов щиро
вітає Ларису Василівну з юві-
леєм і бажає здоров’я міц-
ного на многії літа, родинно-
го тепла і затишку, а також
зберігати творчий ритм, от-
римувати задоволення від
життя. Хай доля й надалі бу-
де щедрою й прихильною
до Вас, шановна колего!

В III учебном корпусе ДонНТУ со-
стоялась уникальная «Открытая меж-
региональная выставка изобрета-
тельского искусства "Don.tech.fest"».
Выставка стала завершающим эта-
пом проекта с одноименным назва-
нием. Благодаря ей молодые ученые
из разных регионов Украины смогли
рассказать о своих изобретениях в са-
мых различных областях - от электро-
техники и машиностроения до меди-
цины. На выставке было представле-
но 10 лучших изобретений, отобран-
ных компетентными экспертами -
специалистами донецких вузов и
профильных организаций. 

Инициировал и организовал про-
ект аспирант кафедры машин и аппа-
ратов химических производств Иван
Бондаренко, на счету которого уже
семь патентов на собственные полез-
ные модели и изобретения в области
машиностроения, энергосбереже-
ния, медицины и экологии. Порази-
тельно то, что будучи инвалидом
первой группы, Иван решил органи-
зовать пилотный проект Don-tech-fest
с целью поддержать творческих мо-
лодых людей в реализации их на-
учного потенциала. Осуществить за-
думанное ему помогли заведующий
кафедрой МАХП профессор А.С.Пар-
фенюк, профессор кафедры приклад-
ной экологии и охраны окружающей
среды А.И. Панасенко и молодые
коллеги Алексей Кутняшенко, Дарья
Ильченко и Алина Берестовая. 

Как рассказал Иван, в приемную
комиссию поступило несколько де-
сятков различных ноу-хау, в том чис-
ле три – от молодых ученых нашего

университета. Сразу два по-
лезных изобретения в обла-
сти электротехники предста-
вили ассистент кафедры ЭСиС
О.Я. Соленая и доцент кафед-
ры ЭПГ С. В. Соленый. Оксана
Ярославовна разработала ис-
кробезопасное коммутацион-
ное устройство для низко-
вольтных электросетей с воз-
можностью ручного или дис-
танционного управления, ко-
торое позволяет связать электриче-
скую и газовую системы энергоснаб-
жения и снижает риск взрывов и по-
жаров. Оно особенно актуально для
применения на шахтах, так как сни-
жает риск попадания газа в электро-
сеть, и, соответственно, взрыва мета-
на. Себестоимость аппарата менее
100 гривен, его работоспособность
апробирована в сертификационном
центре.

С. В. Соленый разработал устрой-
ство защитного отключения. Рост по-
требления энергии в технически уста-
ревших электрических сетях, пере-
грузка в новых сетях и использование
несертифицированного оборудова-
ния могут спровоцировать пожар. Су-
ществующие защитные устройства не
реагируют на такие аварийные режи-
мы. А такой прибор может предупре-
дить об опасности. Например, если в
розетке, сети или монтажной короб-
ке есть плохое соединение, он отсле-
живает это и в определенный мо-
мент производит защитное отключе-
ние. Ученые продолжают совершен-
ствовать свои изобретения. Они пла-
нируют разработать единую систему

элементов электросети: розетки,
счетчики и тому подобное.

- Любая инновация, - говорит
изобретатель и организатор Don-
tech-fest Иван Бондаренко, - требует
творческого подхода. Наше меро-
приятие нацелено на стимулирова-
ние талантливой молодежи к изобре-
тательству. Мы хотим показать, как
можно и нужно применить получен-
ные в вузах знания.

В ходе осуществления проекта его
организатору пришлось столкнуться со
множеством бюрократических препон.
И только благодаря настойчивости Ива-
на и поддержке ДонНТУ проект полу-
чил свое достойное завершение. Иван
и его коллеги с кафедры МАХП плани-
руют сделать подобные мероприятия
традиционными и приглашают моло-
дые технические таланты принять уча-
стие в следующих выставках. Таким об-
разом, первый блин, вопреки извест-
ной пословице, не оказался комом. А
мы пожелаем, чтобы все задуманное
осуществилось, и такие выставки-пре-
зентации открывали новые молодые
творческие таланты Украины.

Е.КОвАлЕНКО

Don-tech-fest ОТкРыВАЕТ МОЛОДыЕ ТАЛАНТы
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! ! ! ! ! ! ! !
в Краматорске состоя-

лось выездное заседание
Молодежного совета об-
лсовпрофа. От студпроф-
кома ДонНТУ в нем уча-
ствовала Галина лысен-
ко, заместитель предсе-
дателя ДАСПО и ППО сту-
дентов ДонНТУ, которая
делится своими впечат-
лениями об этом меро-
приятии.

- Принимающей сторо-
ной стали профсоюзный ко-
митет и Ассоциация моло-
дежи ПАО «Новокраматор-
ский машиностроительный
завод». Основная тема за-
седания - коллективно-до-
говорная кампания и уча-
стие молодежных советов
(комиссий) при заключе-
нии коллективных догово-
ров, отстаивание интере-
сов молодежи. С кратким
докладом по этому вопро-
су выступил М.Нейранов-
ский, председатель моло-
дежного совета. Р. Жиляев,
председатель ППО студен-
тов ДонНМУ им. М.Горько-
го, рассказал присутствую-
щим о практике заключе-
ния коллективных соглаше-
ний в вузах студенческими
профкомами. Он отметил,
что в каждом высшем
учебном заведении Донец-
кой области на протяжении
многих лет студенческие
профсоюзные организации
заключают коллективные
соглашения, которые яв-
ляются составной частью
коллективных договоров,
заключаемых между адми-
нистрацией и профкомом
сотрудников. В каждом ву-
зе своя специфика, но во-
просам социальной защи-
ты студентов, жилищно-
бытовым, организации до-
суга, спорта, отдыха тради-
ционно уделяется большое
внимание. На заседаниях
Совета Донецкой ассоциа-
ции студенческих профсо-
юзных организаторов, До-
нецкого обкома работни-
ков образования и науки
этот блок вопросов – на по-
стоянном контроле, что по-
зволяет делиться положи-
тельным опытом в заклю-
чении коллективных согла-
шений. 

Безусловно, всех заин-
тересовал доклад-презен-
тация Д. Ошурко, предсе-
дателя правления обще-
ственной организации «Ас-
социация молодежи ПАО
«НКМЗ», имеющей свои
представительства в 57
подразделениях завода и
объединяющей около трех
тысяч человек (а всего на
ПАО «НКМЗ» трудится 12,5
тысяч). Основные направ-
ления деятельности ассо-
циации – повышение про-
фессионального уровня,
социальная защита, охрана
здоровья молодежи, орга-
низация ее досуга. Д. Ошур-
ко отметил, что руковод-
ство предприятия понима-
ет всю важность работы с
молодежью и поддержива-
ет инициативы молодеж-

ной организации. На пред-
приятии заключается и дей-
ствует коллективный дого-
вор. Благодаря этому Ассо-
циация молодежи совмест-
но с администрацией и
профкомом сотрудников
реализует массу проектов
– спортивные (чемпионаты
по биатлону, пейнтболу,
спортивному ориентирова-
нию, туристические слеты,
различные спартакиады),
оздоровительные (у пред-
приятия три базы - в Алуп-
ке, Широкино и Святого-
рье), культурные (конкурсы
«Мисс и Мистер НКМЗ»,
«Молодая семья», концер-
ты, театральные представ-
ления, КВНы, торжествен-
ные посвящения в моло-

дые рабочие и специали-
сты), интеллектуальные (иг-
ры «Что? Где? Когда?»,
«Брейн-ринги», участия в
научно-практических кон-
ференциях в Украине и за
рубежом), смотры-конкур-
сы «Лучший молодой рабо-
чий/специалист», конкур-
сы профессионального ма-
стерства среди работни-
ков. В последние годы на
предприятии действует про-
грамма выделения беспро-
центных займов молодым
семьям, рабочим и специа-
листам для приобретения
товаров первой необходи-
мости, жилья, оплаты об-
учения и лечения, при-
обретения путевок.

После обсуждения этого
вопроса было принято ре-
шение обобщить положи-

тельный опыт по заключе-
нию коллективных согла-
шений/договоров в студен-
ческих/трудовых коллекти-
вах в виде издания «Типо-
вого сборника коллектив-
ного договора».

Кроме этого был рас-
смотрен и утвержден план
работы Молодежного сове-
та на 2014 год; завотделом
по гуманитарным вопро-
сам облсовпрофа Л.Г.Кал-
гина доложила о подготов-
ке к печати «Методических
рекомендаций по органи-
зации и проведению рабо-
ты с молодежью в орга-
низациях и учреждениях
Донецкой области»; зам-
председателя облсовпрофа
Н.В.Постернак проинфор-

! ! ! ! ! ! ! ! ! !
!  ! ! ! ! ! ! !
 ! ! ! ! !  ! !
! ! ! ! ! ! ! ! !

С 1 января 2014 года
вступило в силу постанов-
ление Кабинета министров
Украины, которым утвер-
жден новый образец при-
ложения к диплому о выс-
шем образовании. В поста-
новлении утвержден обра-
зец приложения к диплому
европейского образца (DIP-
LOMA SUPPLEMENT), кото-
рое станет обязательным
для всех дипломов о выс-
шем образовании и на-
печатано на украинском и
английском языках. Новое
приложение к диплому
предоставляет возможность
объективной оценки квали-
фикации (степени) образо-
вания, полученного вы-
пускником высшего учеб-
ного заведения. В нем бу-
дет содержаться расши-
ренная информация о по-
лученной квалификации и
учебных достижениях вы-
пускника вуза. Это необхо-
димо для обеспечения
международной понятно-
сти и признания диплома о
высшем образовании.

мировала о проведении в
апреле научно-практиче-
ской конференции «Проф-
союзное движение. Усиле-
ние роли профсоюзов в
формировании социально-
го государства» и пригласи-
ла присутствующих присы-
лать свои статьи по ее те-
матике; также было выска-
зано предложение органи-
зовать и провести первый
Форум рабочей молодежи.

А одним из самых ярких
впечатлений для членов
Молодежного совета стала
экскурсия по заводу, кото-
рый называют лучшим в тя-
желом машиностроении
СНГ, позволившая оценить
масштаб предприятия (пло-
щадь 328 га, объединяет 6
производств), познакоми-
ться с уникальным обору-
дованием и образцами го-
товой продукции.
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В ДонНТУ состоялось под-
ведение итогов заключи-
тельного этапа смотра-кон-
курса на лучшее студенче-
ское общежитие студгород-
ка и награждение победи-
телей.

В третьем этапе конкурса
оценивались работа студсо-
ветов, ведение документа-
ции, стенды с наглядной аги-
тацией. В итоге жюри отдало
1-е место студсовету обще-
жития № 6 – всех впечатлили
его информационный стенд,
яркие фотостенды о жизни
общежития, на которых ре-
гулярно обновляется инфор-

мация, порядок в докумен-
тации и  опрятная комната
самоподготовки. На 2-м и 
3-м местах – студсоветы об-
щежитий № 9 и № 5.

Напомним, в декабре
2013 года прошли два эта-
па конкурса - на определе-
ние лучшей комнаты в об-
щежитии и спортивный
тур. Победителем в номи-
нации «Самая лучшая сту-
денческая комната» стала
комната 507  2-го общежи-
тия. В общем зачете спор-
тивного этапа "Битвы об-

щежитий" победителями
стали спортсмены из обще-
жития № 2, «серебро» по-
лучили студенты, прожи-
вающие в общежитии № 5,
третье место разделили
общежития № 9 и № 7. Так
что «двойка» неожиданно
для всех стала лидером!

В итоге после 3-х туров
определился победитель
вузовского конкурса – это
общежитие № 2. На 2-м ме-
сте - общежитие № 6, 3-е
место разделили общежи-
тия № 9 и № 5. Победите-
лей ждут денежные призы.

Благодарим всех студен-
тов и студенческий актив за
участие в этом конкурсе!

яна КОТ, 
председатель жилищно-

бытовой комиссии 
профкома студентов
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Стартовала большая
семестровая спартакиада
на Кубок профкома сту-
дентов. В первом из 10
видов спорта, шахматах,
приняли участие 29 чело-
век, представляющие 10
факультетов.

По круговой системе
играли девушки. С абсо-
лютным результатом по-
бедительницей стала сту-
дентка ФКИТА Ульяна
Афонина, на втором ме-
сте - Татьяна Ковтун (ФКНТ),
на третьем - Марина Тель-
ная (ЭТФ).

Парни же разыграли
швейцарскую систему в 
7 туров. В результате «зо-
лото» получил студент
ФКИТА Андрей Сбежнев,
«серебро» - Артем Быц-
ко НТФ), а «бронза» до-
сталась Дмитрию Горбу-
нову (ФКНТ).

Благодарим всех игро-
ков за участие в спортив-
ных соревнованиях!

А. ГАРАНЖА, 
председатель 

спортивно-массовой 
комиссии 

профкома студентов

! ! ! ! ! !  !  ! ! ! ! ! ! ! !

Награждение победителей смотра-конкурса

В конце февраля на базе общежития № 3 Донец-
кого государственного университета управления со-
стоялись межвузовские соревнования по дартсу.
Команду ДонНТУ представляли пять человек (четыре
парня и одна девушка). А всего в соревнованиях
принимали участие команды трех вузов: ДонГАУ,
ДонНМУ, ДонНТУ. Подсчет очков проводился по си-
стеме 301 в личном зачете. Наш студент Иван Фук-
лев (ФКНТ) завоевал первое место в чемпионате, с
чем мы его и поздравляем!

Недавно у студентов Дон-
НТУ состоялся культпоход в
театр кино им. Т. Шевченко
на просмотр фильма «Лука».
Это историческая драма о
жизни Валентина Войно-Ясе-
нецкого (Святителя Луки).

В основе сюжета картины
– одна из ярчайших судеб ХХ
века, в которой соединились
врач и священнослужитель,
лауреат Сталинской премии
и архиепископ, ученый и
проповедник, ссыльный ка-
торжник и слепой богослов,
автор 55 научных трудов и 
15 томов проповедей. Чело-
век, научные работы которо-
го и в наши дни остаются на-
стольными книгами хирур-
гов, а картины могли бы укра-
сить лучшие галереи мира.

Его имя носят медицин-
ские центры и "поликлини-
ки на колесах", а житие свя-
того Луки переведено на
многие языки. А вот какие
впечатления вызвал фильм у
наших студентов.

Юлия Громова, ФКНТ. «В
современном мире суще-
ствует множество различ-
ных жанров кино. Для меня
наиболее предпочтительны
фильмы, побуждающие за-
думаться над важными во-
просами нашей жизни, пере-
осмыслить свое отношение к
тем или иным вещам, сде-
лать определенные выводы,

измениться! Хоть самую ма-
лость, но измениться в луч-
шую сторону. Один из таких -
художественный фильм-био-
графия режиссера Алексан-
дра Пархоменко «Лука». Он
глубоко затронул мою душу,
оставив самые благоприят-
ные впечатления. 

Пережив большую траге-
дию – смерть любимой же-
ны – и оставшись с четырьмя
детьми на руках, Валентин
стал по-новому восприни-
мать мир. Он не ожесточил-
ся, не бросил медицину, не
стал ненавидеть людей, а
посвятил свою жизнь Богу и
служению людям. Валентин
Ясенецкий продолжил раз-
виваться в медицине и при-
нял сан священника, он ле-
чил всех людей, независимо
от того, к какому лагерю они
принадлежали, он лечил их
тела и души. И невзирая на
все сложности и страдания,
сопровождавшие его всю
жизнь, он чувствовал себя
счастливым! Войно-Ясенец-
кий считал, что служить лю-
дям – это высшее предна-
значение, и посвятил себя
этому до конца жизни.

В течение всего фильма я
не могла сдерживать слез и
уверена, что многих зрителей
он тоже тронул до глубины
сердца, внеся в их жизнь что-
то новое, хорошее и светлое».

! ! ! !
! ! ! ! ! !  ! !  !

*       *      *
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ПРАвОфЛАНгОвЫЕ

- Мамед, ваша группа насчи-
тывает 10 парней и пять деву-
шек. Так было с самого начала?

- Нет, вначале нас было 26, но
после первого курса 11 наших сту-
дентов отчислили, и я не могу ска-
зать, что все они были нера-
дивыми лодырями, просто
у некоторых сложились
определенные жизненные
обстоятельства, по которым
были вынуждены уйти из
вуза, а некоторые не смогли
пройти процесс адаптации.

- А ваша группа первый
раз достигла таких ре-
зультатов?

- Да как сказать… В про-
шлую сессию наши резуль-
таты были еще выше, но у
одного очень сильного сту-
дента возникли серьезные
проблемы – по общему
мнению, преподаватель фи-
лософии незаслуженно по-
ставил ему двойку и не раз-
решил пересдать предмет
во время сессии. Не помог-
ли даже ходатайства и обра-
щения наших преподавате-
лей к завкафедрой филосо-
фии. А уже после сессии па-
рень успешно сдал предмет другому
преподавателю.

- Как вы добились такого успе-
ха? Здоровые амбиции помогли?
Наверное, и твоя заслуга в этом
есть?

- Ни в коем случае! Это исключи-
тельно заслуга ребят и, конечно же,
преподавателей, которые перед
каждой лекцией стимулируют нас
на хорошую учебу, нацеливая на ус-
пешную карьеру.

- Считаешь ли ты свою группу
дружной?

-У нас исключительно дружная
группа, за время учебы мы стали
почти семьей.

- Помогаете друг другу в учебе
или каждый «грызет» гранит
науки самостоятельно?

- Конечно помогаем. Более того,
мы зачастую вместе готовимся к
курсовым и лабораторным в чи-
тальном зале или у кого-то дома.

- Можешь привести конкрет-
ные примеры взаимовыручки и
поддержки в группе?

- В трудных ситуациях мы под-
держиваем друг друга и морально,
и материально, но я не хотел бы
озвучивать такие случаи, опасаясь
напомнить ребятам о тяжелых или
неприятных моментах.

- С трудностями разобрались,
а как насчет праздников, коллек-
тивного отдыха?

- И здесь мы вместе! Зимой ча-
сто ходим на каток, на этих канику-
лах ездили всей группой в Свято-
горск на четыре дня, очень классно
провели время. На праздники чаще
всего собираемся у кого-то в обще-
житии, у нас почти все иногород-
ние.

- Веселитесь под «допингом»?
- Нет, конечно. Исключительно

все мои одногруппники не употреб-
ляют спиртное или очень умеренно
это делают. Но ведь для хорошего
отдыха оно и не нужно, от спиртно-
го только лишние проблемы возни-
кают.

- Расскажи, пожалуйста, под-
робнее о своих одногруппниках, их
достижениях, увлечениях.

- Несмотря на то, что всякая
большая и дружная семья состав-
ляет единое целое, каждый из ее
членов особенен и неповторим. То
же самое и у нас. У каждого из ре-

бят нашей группы свои черты ха-
рактера. Одни с выраженным чув-
ством юмора, они просто заряжают
всех своей положительной энерги-
ей, другие более степенные и серь-
езные, некоторые склонны к раз-
мышлению, вдумчивости, анализу,
иные же поражают своей целе-
устремленностью и стремлением
быть впереди. Например, Влад Се-
машко - призер всеукраинских со-
ревнований по дзюдо, неоднократ-
но брал первые места в областных

и городских соревнова-
ниях, Валик Харыбин за-
нял первое место в уни-
версиаде по плаванию,
Катя Козлова была на-
граждена грамотой «Те-
летриумф», Влад Громов
был вторым на факульте-
те в соревнованиях по
бильярду. И еще очень
много других достиже-
ний у моих одногрупп-
ников, все не перечис-
лишь.

- Если бы время
можно было повер-
нуть вспять, согласил-
ся бы опять возгла-
вить группу?

- Согласился, тем
более такую! Меня эта
нагрузка не обременяет
и не напрягает.

- А что значит для
тебя быть старо-
стой?

- Для меня это, в первую оче-
редь, огромная ответственность,
что постоянно стимулирует дер-
жаться в определенных рамках. Я
считаю, что должность старосты -
это не только выполнение поруче-
ний деканата, а что-то большее: это
умение найти подход к каждому
студенту, урегулировать отношения
с преподавателями или деканатом,
в чем-то подстегнуть, вдохновить,
посоветовать, а иногда даже и по-
воспитывать. Именно эти цели я
всегда ставил для себя, ну а на-
сколько мне удалось это реализо-
вать, судить моим одногруппникам.

- У вас, четверокурсников, уже
не за горами расставание с уни-
верситетом, работа, взрослая
жизнь… Желаем вам осуществле-
ния всех замыслов, успешной тру-
довой и личной жизни и, конечно
же, не растерять друг друга,
ведь дружба – это бесценный дар
судьбы, одно из самых светлых
чувств, присущих человеку.

Беседовала О. зИМОГляДОвА

КаК одна 

дружная семья

По итогам зимней сессии группа ТКС 10-а факультета компьютер-
ных информационных технологий и автоматики стала лучшей 
в ДонНТУ. У ребят стопроцентные успеваемость и качество – 
а это значит, что сессию они сдали без троек. В связи с этим мы ре-
шили пообщаться со старостой группы Мамедом Абдуллаевым, ко-
торый уже четвертый год возглавляет коллектив – в начале первого
курса стать старостой предложил замдекана, а ребята на собрании
поддержали его кандидатуру, и хотя все еще очень плохо знали друг
друга, интуиция их не подвела.
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Позади у первокурс-
ников осталось се-

рьезное испытание сесси-
ей. По ее итогам на факуль-
тете менеджмента 30 круг-
лых отличников. Это Богда-
нова Елена, Кривопустова
Анна, Матосова Виктория,
Супрунюк Ирина, Витенбек
Мария, Глумова Юлия, Ко-
тик Дарья, Твердохлиб Тать-
яна (экономическая кибер-
нетика), Дронь Виктория,
Караман Екатерина, Шев-
ченко Марина, Колосов Ро-
стислав, Тимко Марк, Шкад-
рон Елена (международная
экономика); Беспалова На-
дежда, Варакута Ольга, Ев-
стигнеева Елена, Куликова
Анна, Репина Анна, Слобо-
дянюк Екатерина (менед-
жмент внешнеэкономиче-
ской деятельности пред-
приятий); Криворучко Ека-
терина (менеджмент агро-
промышленного комплек-
са), Махмудова Алина (Ор-
ганизационно-экономиче-
ское и правовое обеспече-
ние в предпринимательской
сфере), Железнов Дмитрий,
Коваленко Виктория, Ме-
зенцева Анастасия, Моисе-
енко Кристина (метроло-
гия, стандартизация и сер-
тификация); Бойко Влади-
слав, Грибова Анастасия,
Ена Лиана, Сиренко Вале-
рия (управление персона-
лом и экономика труда).

По иронии судьбы, сту-
денты, которые отлично
учатся и не вызывают про-
блем, часто оказываются
обделенными вниманием
декана и его заместителей
(чего не скажешь о двоеч-
никах, постоянных «хвости-
стах» и прогульщиках). А
деканату есть что сказать
своим отличникам и их ро-
дителям. Не против были
поделиться своими впечат-
лениями, наблюдениями,
мнениями и сами отлични-
ки-первокурсники. Поэто-
му деканат факультета ме-
неджмента организовал с
ними встречу. Такое меро-
приятие проводилось на
факультете впервые, и всем
хотелось, чтобы оно про-
шло в неформальной обста-
новке, помогло получше
узнать друг друга и принес-
ло много хорошего и полез-
ного всем его участникам. 

Для встречи была вы-
брана не обычная аудито-

рия, а зал заседаний учено-
го совета института «Выс-
шая школа экономики и ме-
неджмента». После четвер-
той пары ребята собрались
перед залом, никто не знал,
почему декан пожелал их
видеть, поэтому были не-
сколько встревожены. Но
когда их пригласили в кра-

сивый светлый и теплый
зал, когда они уселись в мяг-
кие удобные кресла, увиде-
ли на столе горячий чай, пе-
ченье и конфеты, напряже-
ние прошло, и настроение
конечно же изменилось. 

Отличников приветство-
вали первый замдекана
доцент В.В.Жильченкова и
замдекана доцент А.В.Бе-
ликов. Виктория Витальев-
на поздравила всех с ус-
пешным завершением эк-
заменационной сессии, по-
делилась воспоминаниями
о своей учебе в нашем уни-
верситете, о дружбе, кото-
рая сохраняется на всю
жизнь, рассказала о тех до-
стижениях наших ребят, ко-
торыми уже сейчас можно
гордиться. Так, например,
первокурсница группы МАП-
13 Екатерина Криворучко
не только круглая отлич-
ница по итогам сессии, но
и выиграла в конкурент-
ной борьбе право на полу-
торамесячную стажировку
этим летом во Франции
(при этом приятно поразив
экзаменаторов совершен-
ным знанием французско-
го языка).

Александр Владимиро-
вич в своем выступлении

отметил, что старатель-
ность в учебе, ответствен-
ность и труд будут гаранти-
ей будущих высоких дости-
жений. Первая отлично
сданная сессия – это пер-
вый шаг в карьерном ро-
сте, заявка на место среди
будущей элиты Украины. И
деканат будет активно по-

могать и создавать все воз-
можные условия в наше
нелегкое время, чтобы этот
путь был результативным. 

Студенты также узнали
про именные стипендии, о
возможности перехода от-
личников, которые учатся по
контракту, на свободные
бюджетные места, о доске
«Отличники учебы» факуль-
тета менеджмента, о Книге
почета выпускников Инсти-
тута экономики и менедж-
мента и о многом другом.

Выступили на встрече и
сами первокурсники, они
поделились своими впечат-
лениями об учебе, универси-
тете, преподавателях. Мно-
гие из них решили поступать
на наш факультет ещё школь-
никами, и никто не разоча-
ровался в своем выборе. Да-
же наоборот: поступив «слу-
чайно», не задумываясь о
будущей профессии, одна
студентка призналась, что
после первого семестра по-
няла, что эта специальность
– её, и это на всю жизнь! На
встрече звучало много хоро-
ших и теплых слов, было
много шуток и улыбок. А
еще радовало, что все сту-
денты говорили, что нашли
новых друзей, рассказывали

об атмосфере сотрудниче-
ства и поддержки в своих
группах, о том, как можно
вместе не только учиться, но
и отдыхать.

В мероприятии активно
участвовал и замдиректора
института «Высшая школа
экономики и менеджмен-
та» по международным
связям доцент Д.С. Зухба.
Большой интерес среди
студентов вызвала инфор-
мация о возможности по-
лучения различных между-
народных грантов вне за-
висимости от курса, на ко-
тором учишься. Даур Сер-
геевич рассказал о воз-
можностях наших студен-
тов. Так, некоторые из них
стажируются и обучаются в
Магдебургском универси-
тете им. Отто фон Герике
(Германия), параллельно
имеют возможность дис-
танционного обучения и
получения второго дипло-
ма бакалавра экономики и
менеджмента европейско-
го образца на базе Универ-
ситета Пьер Мандес Франс
(г. Гренобль, Франция) при
поддержке французского
правительства. 

Также ДонНТУ имеет до-
говор с одним из ведущих
вузов Латвии в сфере ме-
неджмента – Высшей шко-
лой менеджмента инфор-
мационных систем (ISMA) 
(г. Рига), по которому сту-
денты специальности «Ме-
неджмент организаций и
администрирование» име-
ют возможность дистанци-
онно (на русском языке) по-
лучить второй диплом маги-
стра МВА европейского об-
разца. В соответствии с до-
говором большая часть дис-
циплин по двум магистер-
ским программам обучения
подлежит перезачету).

В конце мероприятия
студентов ожидал ещё один
сюрприз. Каждому отлични-
ку вручили персональное
благодарственное письмо
за подписью декана факуль-
тета менеджмента А.А.Олей-
никова и попросили выпол-
нить приятную миссию - пе-
редать эти письма своим
родителям. 

Встреча прошла очень
плодотворно, в доброже-
лательной обстановке и
оставила много приятных
впечатлений. 

9 ñòð.март 2014 г. «ДОНЕЦКИЙ ПОЛИТЕХНИК»

В неформальной 
обСТаноВке

прошла встреча руководства 
факультета менеджмента 

с отличниками-первокурсниками
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Художественно оформ-
ленная Книга отзывов пе-
редается из отдела в отдел,
чтобы все желающие мог-
ли поделиться в ней свои-
ми мыслями.

В фойе библиотеки
оформлен стенд "Т.Г. Шев-
ченко. 200 років від дня на-
родження". В отделе перио-
дики и художественной ли-
тературы оформлена книж-
ная выставка "Шануймо
слово Кобзаря" и инсталя-
ция "Хатина Тараса". Также
весной расцвело дерево с
QR-кодами, на которых за-
шифрованы цитаты из про-
изведений Тараса Шевчен-
ко. На сайте библиотеки
размещена виртуальная
выставка "Шевченко Тарас
Григорьевич: не в мраморе,
не в бронзе", где представ-
лены произведения и био-
графические издания, кото-
рые хранятся в библиотеке,

а также изображения его
картин и многое другое. Но
самым масштабным меро-
приятием, которое прово-
дит библиотека, являются
кураторские часы, посвя-
щенные Тарасу Шевченко. С
начала марта уже было
проведено 15 мероприятий
для 18 групп нашего уни-
верситета, в которых приня-
ли участие более 280 чело-
век. На кураторских часах
студентов знакомят с мало-
известными фактами из
жизни гения, демонстри-
руют видеоролик, где быв-
ший преподаватель нашего
университета Анатолий Со-
ловьяненко исполняет пес-
ню на одно из стихотворе-
ний Шевченко, проводится
викторина по творчеству
поэта. Юбилейный год про-
должается. Мы будем рады
видеть вас на наших меро-
приятиях.

в. МОСТОвЕНКО, 
завсектором НТБ ДонНТУ

В ознаменование 200-летия Т.Г. Шевченко
Окончание. 
Начало на 1-й стр.

«Ми твої спадкоємці, Тарасе!»
Під такою назвою прой-

шов творчий фестиваль-кон-
курс студентської молоді До-
неччини, який було започат-
ковано з нагоди відзначення
200-річчя від дня народжен-
ня Тараса Шевченка. Органі-
заторами конкурсу виступи-
ли Рада ректорів ВНЗ До-
нецької області, Донецька
обласна колегія Всеукраїнсь-
кої студентської ради при Мі-
ністерстві освіти і науки Украї-
ни та Донецька асоціація сту-
дентських правозахисних ор-
ганізаторів. 

Конкурс проводився у
два тури (з березня 2013 ро-
ку по березень 2014 року):
перший тур – вузівський, від-
бірковий; другий – обласний
фестиваль-конкурс, у якому
взяли участь переможці пер-
шого туру. 

Упродовж трьох днів най-
талановитіші студенти ство-
рювали масштабний і різно-
жанровий мистецький рух,
присвячений українському
генію. У рамках фестивалю-
конкурсу відбулося свято,
яке дало можливість заново
осмислити образ Кобзаря. 

На фестивалі були пред-
ставлені такі жанри: «Художнє
слово» (читці), «Авторська по-
езія і проза», «Театральне ми-
стецтво», «Образотворче ми-
стецтво», «Українська пісня». 

Конкурсні виступи сту-
дентів оцінювало журі, до
якого були запрошені на-
родні артисти України, ре-
жисери, актори, письменни-
ки, заслужені діячі культури
та мистецтв, представники
засобів масової інформації
та молодіжних організацій,
керівники професійних і са-
модіяльних колективів.

У кожному жанрі оргко-
мітет нагородив переможців
такими наго-
родами: гран-
прі, диплома-
ми лауреатів,
призами і па-
м’ятними по-
дарунками,
грамотами.

Студенти
ДонНТУ у цьо-
му конкурсі не
пасли задніх.
Так, з чоти-
рьох гран-прі
трьох були
удостоєні Дми-
тро Сивоконь
у жанрі «Ху-
дожнє слово»
(студія «Софій-
ність»), Юля Юліна у жанрі
«Образотворче мистецтво»
та вокальний ансамбль «Са-
нрайс» у жанрі «Українська
пісня».

Лауреатами конкурсу III

ступеню у жанрі «Театральне
мистецтво» стали Дмитро Си-
воконь і Ксенія Шостацька
(студія «Софійність»)», а та-
кож Анастасія Докаліна у жан-
рі «Авторська поезія і проза».

Заохочувальний диплом
одержав Дмитро Уздемир за
виконавську майстерність у
жанрі «Художнє слово».

15 березня фестиваль
завершився великим гала-
концертом, який відбувся у
Студентському центрі куль-
тури нашого університету.

Треба відмітити, що у за-
ходах, присвячених святку-
ванню ювілею великого Коб-
заря, брали активну участь
не тільки українські студен-
ти, а й іноземні. Адміністра-
ція Донецького навчально-
виховного комплексу «Корн»
надіслала подяку деканату з
навчання іноземних студен-
тів ДонНТУ за сприяння в
проведенні заходу, присвяче-
ного 200-річчю з дня народ-
ження Т.Г. Шевченка, сту-
дентами Тома Грасу та Аса-
моаху Джошуа.

Творча спадщина Шевченка 
в сучасних наукових студіях
В Красноармійському ін-

дустріальному інституті Дон-
НТУ традиційно, з 2007 року,
в березні проводяться все-
українські науково-практич-
ні конференції, присвячені
вшануванню пам’яті Т.Г.Шев-
ченка. Цього року у її роботі
взяли участь близько 60 чо-
ловік з Київа, Харківа, Дні-
пропетровська, Бердянсь-
ка, Донецька, Макіївки, Глу-
хова, Сімферополя.

Метою конференції, яка
називалась «Філософсько-
педагогічні аспекти форму-
вання свідомості технічної
інтелигенції», стало залу-
чення студентів, фахівців,
науково-педагогічних пра-
цівників до обговорення ак-
туальних питань сучасного
погляду на життєвий та
творчий шлях Кобзаря; об-
мін досвідом; розв’язання
практичних проблем функ-
ціонування мови у творах

письменника, інтерпретація
творів та їх історичний і фі-
лологічний аналіз; спону-
кання молоді до пере-
осмислення нашої духовної
спадщини, творення нових
культурно-мистецьких цін-
ностей та пропагування їх
серед світової спільноти.

Складовою частиною кон-
ференції стало проведення
виставки творів Т.Г.Шевчен-
ка, а напередодні було про-
ведено творчий конкурс
«Т.Г.Шевченко і сучасність»
серед студентів КІІ. Пере-
можці конкурсу були наго-
роджені почесними грамо-
тами і отримали цінні пода-
рунки. 

За матеріалами конфе-
ренції були розроблені реко-
мендації та видано збірник
доповідей «Філософсько-пе-
дагогічні аспекти формуван-
ня свідомості технічної інте-
лигенції». 

Вокальний ансамбль «Санрайс»
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Когда жилищно-бытовая комиссия
профкома вместе со Студенческим
центром культуры объявляли кулинар-
ный конкурс "Масленица. Проводы зи-
мы" среди студентов, проживающих в
общежитиях, то и не ожидали увидеть
такого количества участников и такого
энтузиазма. Участвовать в соревнова-
нии приглашались представители об-
щежитий со своими блинами и группой
поддержки (которая потом и помогла
съесть блины). Блинные «шедевры»
оценивались по вкусо-
вым качествам, оформ-
лению и сервировке,
умению представить
блюдо. В состав жюри
вошли проректор А.В.
Левшов, председатель
студпрофкома Ю.В.
Охват, директор студго-
родка А.Л. Малютина,
директор Студенческо-
го центра культуры Е.В.
Багза и повар В. Корот-
кова. 

Всего было девять
команд – по
одной от 2-
го, 3-го, 4-го,
5-го, 6-го, 9-
го общежи-
тий, две
представля-
ли «семер-
ку» - ЭТФ и
ФЭХТ, и объ-
единенная
команда от
двух языко-
вых факуль-
тетов - НТФ
и ФТФ. А все-
го в празд-
нике участвовало более 150 политехни-
ков! 

Каждая команда постаралась не
только вкусно приготовить главное
блюдо масленичной недели, но и кра-
сиво оформить стол и креативно его
презентовать. Так, например, предста-
вители 2-го общежития прочитали на-
изусть массу стихов о Масленице, 6-е
встретило членов жюри масленичны-
ми песнями под гитару, к столу «хими-
ков» сам «царь» приглашал отведать
«царских» блинов, команда 3-го обще-
жития презентовала блины со студен-
ческим колоритом, а «экономисты» из
5-го общежития удивили даже иску-
шенного и опытного работника обще-
пита разными видами блинов и начи-
нок к ним. Все это действо было очень
ярким и аппетитным - ребята позабо-

тились и о национальных костюмах, са-
моварах с чаем, красивой посуде и на-
рядных скатертях, блины были самые
разные и очень вкусные, так что жюри
немного растерялось – хотелось отме-
тить абсолютно всех!

Пока члены жюри совещались, сту-
дентам не давали скучать веселые ско-
морохи - ведущие вечера, занимая
присутствующих конкурсами и расска-
зывая о традициях, обычаях и истории
Масленицы.

Призовые места рас-
пределили следующим
образом.

3-е место раздели-
ли три команды – 2-го
общежития в общем
зачете; 4-го – «За осо-
бые вкусовые каче-
ства», 9-го – «За гармо-
ничный вкус».

«Серебро» получи-
ла команда ФЭХТ из 7-
го общежития.

1-е место разделили
команда 5-го общежи-

тия – с фор-
мулировкой
«Абсолютное
первое ме-
сто», и 6-го -
«За оформле-
ние и пре-
зентацию».

Поощрите-
льными гра-
мотами бы-
ли отмечены
7-е общежи-
тие, коман-
да ЭТФ - «За
удачный де-
бют»; пред-

ставители «тройки» - «За верность сту-
денческим традициям»; команда
«НТФ+ФТФ» - «За Масленицу в «Европе».

После оглашения итогов и полако-
мившись блинами, все дружно вышли
на улицу, чтобы исполнить еще одну
традицию – провести зиму и сжечь
масленичную куклу. Перед этим при-
сутствующим предложили написать на
бумаге свои пожелания, от чего бы им
хотелось избавиться, и сжечь эти запис-
ки на костре.

Подводя итог этого мероприятия,
можно сказать, что наш первый блин не
вышел комом – наши студенты прекрас-
но готовят, знают народные традиции и
умеют устроить веселый праздник!

Г. лыСЕНКО, 
заместитель председателя 

профкома студентов и аспирантов
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КаК на масленой неделе...КаК на масленой неделе...

Державний вищий заклад «До-
нецький національний технічний
універистет» оголошує конкурс
на заміщення посад науково-пе-
дагогічних працівників:

ЗАВІДУВАЧА КАФЕДРИ: фі-
зичного виховання і спорту, укра-
їнської та російської мов, будів-
ництва шахт і підземних споруд,
геології, зовнішньоекономічної ді-
яльності підприємств;

ПРОФЕСОРА КАФЕДРИ:
електропостачання промислових
підприємств і міст;

ДОЦЕНТА КАФЕДРИ: еконо-
міки підприємств, міжнародних
освітніх та ділових комунікацій,
стратегічного управління еконо-
мічним розвитком, зовнішньоеко-
номічної діяльності підприємств,
технічної теплофізики, фізичного
виховання і спорту, маркшей-
дерської справи, систем про-
грамного управління і мехатроні-
ки -2, збагачення корисних копа-
лин -2, безпеки життєдіяльності і
цивільного захисту, фізичної та
органічної хімії;

СТАРШОГО ВИКЛАДАЧА КА-
ФЕДРИ: технічної теплофізики,
фізичного виховання і спорту -2,
системного аналізу і моделюван-
ня, електричних систем;

АСИСТЕНТА КАФЕДРИ: бух-
галтерського обліку і аудиту, гео-
логії, програмного забезпечення
інтелектуальних систем. 

Заяви приймаються протягом
14 днів з дня опублікування ого-
лошення.

До заяви додаються доку-
менти про освіту, список науко-
вих публікацій.

Документи подаються у від-
діл кадрів.

Адреса: 83001, м. донецьк-01,
вул.  Артема,  58,  донНТУ,
к.1.110, відділ кадрів, 
тел. 301-08-07.

Приглашаем на ярмарку 
ВаканСиЙ

24 апреля  с 13 до 15 часов
в  холле  2-го  этажа 2-го уч.
корпуса ДоннТу состоится
девятая ярмарка  вакансий
для  студентов  3 - 5 курсов
всех специальностей.  

Уважаемые  студенты,  реа-
лизуйте  возможность получить
первое место  работы или прак-
тики, информацию от пред-
приятий о потребностях  в спе-
циалистах, условиях работы и
др., а также приобрести опыт
трудоустройства.

Центр карьеры ДоннТу

Жюри (слева направо) А.Л.Малютина, А.В.Левшов, 
Г. Лысенко и В. Короткова подводит итоги

«Абсолютно первое место» 
у команды пятого общежития

конкурс на заміщення посад 
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Читайте газету в Интернете!

81-летний российский поэт Ев-
гений Евтушенко сейчас преподает
в американском городе Талса в
Оклахоме и  внимательно следит
за событиями в Украине с начала
Евромайдана. Особенно потрясли
его кадры пылающего Майдана. В
ночь с 18 на 19 февраля во время
ожесточенных боев активистов с
силовиками Евгений Александро-
вич написал вот это стихотворение.
гОСУДаРСТвО, БУДЬ ЧеЛОвекОМ!

Ненька предков моих – Украина,
во Днепре окрестившая Русь,
неужели ты будешь руина?
Я боюсь за тебя и молюсь.
Невидимками на Майдане
Вместе – Пушкин, Брюллов, мы стоим.
Здесь прижались к народу мы втайне
как давно и навеки к своим.
И трагическая эпопея,
словно призрак гражданской войны
эта киевская Помпея,
где все стали друг другу "воны".
Здесь идут, как на стенку стенка,
брат на брата, а сын на отца.
Вы, Шевченко и Лина Костенко,
помирите их всех до конца!
Что за ненависть, что за ярость
и с одной, и с другой стороны!
Разве мало вам Бабьего Яра,
и вам надо друг с другом войны?
Ты еще расцветешь, Украина,
расцелуешь земли своей ком.
Как родных, ты обнимешь раввина
с православным священником.
Государство, будь человеком!
Примири всех других, а не мсти.
Над амбициями, над веком,
встань, и всем, вместе с Юлей, прости.
Всем Европой нам стать удастся.
Это на небесах решено.
Но задумайся, государство, –
а ты разве ни в чем не грешно?

владимир МОзгОвОЙ
УЙМИ в CеБе ПОка 

Не загНаННУЮ ЛОШаДЬ
Наездник тронул:
– «Но, вперед!
Пошел на взлет!
Не сдерживай себя
И покажи натуру,
Иди смелей на амбразуру!»
И взвился я – себя не удержал.
Усилив раж, толпу взорвал:
– «Даешь кресты, – 
Майдан истошно заорал! –
И, главное, чтоб три!
Один, какой ты в поле воин?»
Я, риск почуяв, задрожал,
Своих соперников подмял,
Рванул, закусив удила,
Вперед аллюром три креста,
Отбросив ход и рысь впридачу! 
Лишь только храп услышали вдали…
Быть первым – вот моя удача!
«Ну, расступись!» –
И все с опаской разошлись.
«Я лидер, я герой,
И в мире вряд ли кто сравним со мной!» – 
Вот ленточка, вот финиш, пьедестал…
– «Ну, что ж, – злорадно прошипел Майдан, 
– А в чем же смысл? Смертельно ты устал,
И хрип кровавый твой утих и перестал… 
– «Устал?»
– «Устал!», –
Раскатом прогремела площадь –
Добейте загнанную лошадь!»

*    *     *
Жестокий повстречался мне жокей.
Он жаждал славы, лестных слов-речей:
«К чему нам иноходь? 

Галопом, вскачь,
Чтоб грудь в крестах,
И будет все о’кей!»
И вот его вся грудь в крестах – 
А голова моя – в кустах…
Уйми в Коне пока не загнанную лошадь!

27.12.13

Купол над полями золотой –
Тихий, колокольный и незримый,
Всех укрой молитвою простой.
Боже, защити не защитимых! 
Молимся Коханої и Святой
Матери Прекрасной Украины:
Окропи нас крестною водой!
Пусть исчезнет мрак непоправимый! 
Пусть пройдёт невосполнимый вред!
Воссияет плат Небесных Воинств!
Пусть в лучах бесчисленных 

достоинств
Утвердится милосердный Свет! 

И сокрытие гонимых стад...
И краса главы золотовласой...
И глаза сирот... И боль солдат...
И борьба у Врат иконостасов... 
Не затащат нас в тартарары
Стену плача новую построить!
Нам даны Небесные дары  -
Их любовь Небесная утроит! 
Русский ли, татарин ли, еврей -
Не помеха счастия простого.
Матерь Украины, всех пригрей
На груди у сердца золотого!  

27.02.2014

веРОМИР
МаТеРИ ПРекРаСНОЙ УкРаИНЫ

- Я приду к тебе только однажды,-
Моя смерть мне с улыбкой сказала,-
И не позже ни днём, ни раньше.
Я не буду знаменьем алым,
И не буду разрывом неба,
Ветром степь всколыхну как-будто.
(И не думай, что это нелепо -
Быть знакомым со мной кому-то).
Я тебе твой час не назначу -
Жизнь назначит, а я исполню.
Разговор наш - такая удача,
И слова мои ты запомни.

Никогда меня ждать и не думай,
Торопить иль бежать пытаться.
Опасенье - рваные струны,
Страх - сожженный покой напрасно.
Ты живи, стремясь и играя,
Не боясь, утопая в росах...
Кто боится – всю жизнь умирает, 
А живёт… А живёт ли вовсе?
Будь счастливым, рассвет встречая
И закат провожая каждый.
И тогда, твою жизнь венчая,
Я приду к тебе только однажды.

Все чаще неизвестные
люди под предлогом оказа-
ния сомнительной помощи
вашим близким – детям, су-
пругам или другим род-
ственникам, которые якобы
задержаны милицией за
драку, совершение дорож-
ной автомобильной аварии
или по другому поводу, на-
стойчиво требуют перевести
различные суммы денег на
банковский счет для «мир-
ного разрешения вопроса».

В других случаях пред-
ставляются сотрудниками

банка, рассказывают о про-
водимых акциях, возмож-
ном увеличении лимита кре-
дитной карты,  таким обра-
зом выпытывая персональ-
ный код, и, естественно,
после этого снимают со сче-
та деньги.

НЕ ДАЙТЕ СЕБя 
ОБМАНУТЬ!

зНАЙТЕ И ПОМНИТЕ:
все эти спланированные
«спектакли» заканчиваются
одним финалом - ваши
деньги оказываются  у пре-
ступников-мошенников.

НЕ ДОвЕРяЙТЕ 
ТАКИМ ТЕлЕФОННыМ

звОНКАМ, 
даже если неизвестный со-
беседник называет вас по
имени и знает имена ваших
родственников. В настоящее
время несложно узнать ин-
формацию о человеке, что-
бы затем воспользоваться
ею в преступных целях.

А ГлАвНОЕ:
если все-таки вы стали
участником такого собы-
тия, сохраняйте спокой-
ствие, вспомните об этом

предостережении, и, чтобы
убрать последние сомнения,
ОБязАТЕлЬНО позвоните в
милицию по телефонам
102, 340-01-03, 095-291-94-
80, а также обратитесь в бли-
жайшее отделение милиции
или к любому сотруднику.

Правовая помощь, разъ-
яснения и защита ваших
прав в таком случае гаранти-
рованы!

Донецкое 
городское Управление

ГУМвД области

" "  " " " " " " "  " " " " " " "  " " " " " " " " " "  " " " " " " " " " "

Дарья Макеева
*    *     *

События последних месяцев в Украине никого
не оставляют равнодушными. Люди  пережи-
вают, обсуждают, спорят… Но особенно остро
воспринимают происходящее поэты.
В преддверии Международного дня поэзии мы
публикуем подборку стихов, авторами которых
являются как профессиональные поэты, так и
наши преподаватели.
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